
ACTA No. 08-2023. En la Ciudad de Guatemala, en modalidad virtual a través del link

https://us02web.zoom.us/j/82803932645?pwd=V3MxdDB6b2tSa3ZBdTNvcnNlcS9HZz09, siendo

las 15:00 horas del 30 de marzo de 2023, se encuentran reunidos los miembros

integrantes de este cuerpo colegiado: Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes,

Decano; Doctor Marvin Roberto Salguero Barahona, Vocal I; Doctora Gricelda Lily

Gutiérrez Álvarez, Vocal II, Bachiller en Ciencias y Letras Sahara Yarith Méndez

Anckermann, Vocal IV; Perito en Administración Yonshual Nehemías Xinico,

Vocal V y el Ingeniero Agrónomo Mario Antonio Godínez López, Secretario

Académico de este órgano colegiado, con el objeto de celebrar sesión ordinaria

convocada para tal efecto, dejando constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Comprobación del quórum y apertura de sesión.

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de

Agronomía, en la calidad con la que actúa, quien preside la presente sesión,

procede a comprobar el quórum de integración de Junta Directiva, con el

propósito de calificar si ha lugar a la celebración de la presente sesión y si,

habiendo comprobado la asistencia de 06 de sus integrantes, procede a declararla

abierta y a dar inicio a la misma.

SEGUNDO. Conocimiento y aprobación de agenda

El Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes, Decano de la Facultad de

Agronomía, quien preside la presente sesión, somete a consideración de Junta

Directiva, para su aprobación la siguiente agenda:

3º. Ratificación del Acta 07-2023

4º. Audiencia al Comité de Salud y Seguridad Ocupacional

5º. Informes

6º. Solicitudes

7º. Puntos varios

7.1. Informes docentes en la plataforma.

7.2. Carta de los estudiantes de IIAF sobre las modalidades de graduación con

Maestría.

7.3. Carta del estudiante Jaird Paolo Canel.

7.4. Informe sobre Convocatoria a Elecciones a Decano.
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7.5. Carta de cuarta oportunidad de estudiantes Edwin José Argueta y Julio

Hernández.

7.6. Situación del trámite de pago estipendios EPS.

7.7. Ternas de coordinadores del Area Integrada

7.8 Escuela de Vacaciones de junio 2023.

8º. Cierre de la reunión

Los miembros de Junta Directiva, entraron a aprobar la presente agenda.

TERCERO: Ratificación del Acta 07-2023

El señor Decano de la Facultad de Agronomía somete a consideración de la Junta

Directiva la ratificación de lo conocido, tratado, discutido y acordado, cuyo

contenido se asienta en el Acta 07-2023 de fecha 16 de marzo de 2023.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

Ratificar el contenido de lo asentado en el Acta 07-2023 de fecha 16 de marzo de

2023

CUARTO: Audiencia al Comité de Salud y Seguridad Ocupacional

(16:00 horas)

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Agradecer la audiencia por parte de la Comisión de Salud y Seguridad

Ocupacional.

b) Requerir a la Comisión de Salud y Seguridad Ocupacional, para la

siguiente sesión ordinaria de la Junta Directiva presente la propuesta

completa incluyendo productos requeridos, con opciones diferentes de

empresas a contratar, alcance territorial, contenidos, alcance en población

y espacios físicos del Edificio T-8, Edificio T-9, Uviger, CEDA, Fincas, así

como las respectivas réplicas y una matriz de decisión para la

contratación de la entidad que se hará cargo del acompañamiento del plan

de Salud y Seguridad ocupacional. Asimismo que dicha comisión presente

la propuesta de gastos detallada para la capacitación del Comité y su

respectiva certificación.

c) Solicitar al auditor encargado de la Facultad de Agronomía, Licenciado

Milton Herrera Orozco, opinión técnica, relacionada al uso, de los

renglones 196, 211 u otros relacionados para ejecutar la actividad. Dicha
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opinión se solicita para el día 18 de abril a ser presentada en sesión

ordinaria de la Junta Directiva.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

QUINTO: Informes

5.1 El Señor Decano, Ingeniero Agrónomo Waldemar Nufio Reyes,

informa lo siguiente:

5.1.1 Caso del estudiante Jaird Paolo Canel.

El Señor Decano, Informa que la estancia en EPS del estudiante data de 2018,

supervisado por el Ing. Agr. José Luis Alvarado. Hay un punto en la agenda de

esta reunión donde ameritará dar los detalles del mismo y que Junta Directiva

acuerde al respecto.

5.1.2. Caso de los estipendios del EPS.

El señor Decano informa el historial de trámite realizado de la gestión del

estipendio de los pagos. Rectoría requiere que exista un punto de Junta Directiva

que resuelva solicitar la dispensa para hacer el pago por tratarse de gastos del

periodo anterior fiscal.

5.1.3. Reintegro de fondos de Escuela de Vacaciones.

De los estudiantes que solicitaron la devolución, solo 38 asistieron a la

convocatoria que se hizo para ello. La tesorería ha convocado nuevamente para

que presenten los requisitos necesarios, teniendo a la actualidad 125 estudiantes

pendientes que podrían ser parte de este proceso.

5.1.4. Reunión informativa de Control Académico con estudiantes próximos

a graduarse.

Se realizó una reunión informativa el día miércoles 15 de marzo de 2023 para

explicar la guía correspondiente.
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5.1.5. Sobre la elección de Vocal II y Vocal III.

Se le ha insistido al señor secretario de la Universidad para que envíe el

expediente correspondiente, se ha afirmado que está aún en manos de la oficina

de la Dirección de Asuntos Jurídico.

5.1.6. Sobre elección de Decano.

Se ha hecho la consulta en el foro de Decanos, a la fecha existe incertidumbre

debido a que el no tener el acceso a las instalaciones ha dado problemas a

convocatorias de otras unidades académicas, por lo que no se tiene acceso a

realizar el proceso en este momento, dicho punto será sometido a discusión del

Consejo Superior Universitario.

Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibidos los informes del señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio

Reyes.

b) Notifíquese.

5.2. Informe del señor Vocal I de Junta Directiva sobre COMEVAL.

El Dr. Marvin Roberto Salguero Barahona, manifiesta que a la fecha se ha

concluido con el proceso de evaluación de las actividades docentes que los

profesores de la Facultad de Agronomía desarrollaron durante el año 2022, el

cual incluye autoevaluaciones, evaluación de jefes inmediatos, estudiantes y los

méritos curriculares correspondientes al periodo en mención. Además, se indica

que el proceso se cumplió en todos los aspectos en al menos una actividad

docente para todos los profesores, con excepción de los méritos curriculares del

Ing. Virgilio César Godínez Godínez, registro personal 18145, quien no presentó

expediente alguno como lo indica el reglamento respectivo. Por lo que solo queda

para el año 2022, el proceso de análisis de boletas electrónicas y consolidación de

notas por parte de DEPPA.

Se informa que para el año 2023, la evaluación está planificada para finales del

primer semestre, por lo que la evaluación de las actividades docentes se realizará

en la primera semana de mayo del presente año. Esto con la intención de poder

regularizar la entrega oportuna de las notas correspondientes, el cual se ha

atrasado por diferentes motivos, entre ellos las evaluaciones de segundo semestre

que no permiten un análisis oportuno de la información.

El Dr. Salguero agradece a las autoridades, personal administrativo y docente

involucrado en esta actividad, el apoyo al trabajo de la Comisión de Evaluación

Docente.
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Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Agradecer el trabajo realizado por la Comeval y a los profesores de la

Facultad de Agronomía su colaboración en la realización de la evaluación.

b) Trasladar la información a los docentes de la Facultad oficialmente

solicitando su colaboración en cuanto a documentar los méritos

académicos y la colaboración para la evaluación por parte de los

estudiantes.

c) Notifíquese.

5.3 El Señor Secretario Académico, Ingeniero Agrónomo Mario Antonio

Godínez López, informa lo siguiente:

5.3.1 Que recibió de la Facultad de Ingeniería la transcripción del

Punto QUINTO, inciso 5.3 del Acta No. 5-2023, con relación a

carga de notas de la Facultad de Agronomía.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Agradecer a las autoridades de la Facultad de Ingeniería su valiosa

colaboración para resolver la problemática de las actas de los estudiantes

de IIAF.

b) Requerir nuevamente al jefe de Informática, Ing. Daniel Oswaldo Pérez

Ramírez, que las actas de los estudiantes de IIAF del primer semestre 2022

a la fecha, estén debidamente ingresadas al sistema de la Facultad de

Agronomía para que al momento de la asignación extemporánea los

estudiantes se puedan asignar.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.3.2 Que recibió el 22 de marzo del presente año, por parte de

Auditoría Interna el Oficio de Referencia A-084-2023/048D,

para conocimiento de este Órgano de Dirección.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el oficio A84-2023/048D del departamento de Auditoría

de la Universidad de San Carlos de Guatemala fechado el 6 de marzo de

2023, recibido en Secretaría Académica de la Facultad el 22 de marzo del

presente año.

b) Instruir al señor Decano Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes, para que se

cumpla por parte de la Facultad con la recomendación No. 2 de dicha

providencia, de lo cual deberá informar a más tardar el día miércoles 12 de

abril a este órgano colegiado. Junta Directiva a su vez informará al
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Departamento de Auditoría sobre dicha recomendación el día jueves 3 de

abril del presente año.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.3.3 Que recibió el 22 de marzo del presente año, por parte de

Auditoría Interna el Oficio de Referencia A-085-2023/049D,

para conocimiento de este Órgano de Dirección.

11



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

5.3.4 Que recibió de Auditoría Interna el Oficio de Referencia

A-264-2023/054 CP, para conocimiento de este Órgano de

Dirección.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la providencia A-264-2023/054CP del Departamento de

Auditoría de la Universidad de San Carlos de Guatemala, fecha 6 de marzo

de 2023 y recibido en la Secretaría Académica de la Facultad de

Agronomía, el 22 de marzo de 2023.

b) Sobre la Deficiencia 1. Instruir al Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana

Morán, Coordinador de Fincas, para que requiera al maestro Juan Luis

Pérez Hernández, encargado de finca II de la Unidad Docente Productiva

Finca Sabana Grande y a la Licenciada Maira Janeth Salguero Barahona,

auxiliar de tesorero III, presenten a Auditoría Interna informe

pormenorizado que indique el motivo y las justificaciones de su ausencia a

su área de trabajo el 17 de febrero de 2023, el cual debe contar con su

aval.

c) Sobre la deficiencia 1. Instruir al Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana,

Coordinador de Fincas, presente el control o los listados de asistencia de

enero a febrero de 2023 de dicho personal a su sede de trabajo

debidamente cerrados y firmados por su persona y que indique los días

que no se han presentado a sus labores, información que servirá de base
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para la elaboración del respectivo Pliego Preventivo de Responsabilidades

por inasistencia a sus labores.

d) La información relacionada con la Deficiencia 1 debe ser presentada a

Junta Directiva a más tardar el día miércoles 12 de abril del presente año,

para que este órgano colegiado lo envíe al Departamento de Auditoría el día

jueves 13 de abril de 2023.

e) Sobre la Deficiencia 2. Junta Directiva de la Facultad de Agronomía,

requiere al Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana Morán, Coordinador de

Fincas, un informe pormenorizado de la evolución y situación actual de los

cultivos para responder a las observaciones planteadas por la auditoría en

la deficiencia 2. Dicho informe debe presentar a Junta Directiva a más

tardar el día miércoles 12 de abril del presente año para que éste órgano

colegiado pueda informar al Departamento de Auditoría el día jueves 13 de

abril de 2023.

f) Sobre la Deficiencia 2. El Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana Morán,

Coordinador de Fincas y el maestro Juan Luis Pérez Hernández, encargado

de finca presenten a Auditoría para la consideración dentro del

presupuesto de los nuevos cultivos con la aprobación de la Junta Directiva

de la Facultad de Agronomía, a más tardar el día miércoles 12 de abril del

presente año para que este órgano colegiado pueda informar al

Departamento de Auditoría el 13 de abril de 2023.

g) Sobre la Deficiencia 3. Instruir al Ing. Agr. Juan Luis Pérez Hernández,

encargado de Finca, para que presente un informe detallado del costo por

producto, por cada cultivo, a Junta Directiva de la Facultad de Agronomía

y que proceda de conformidad con lo indicado en el Reglamento para la

Venta de Productos Agrícolas y Pecuarios de la Universidad de San Carlos

de Guatemala, artículo 1, subinciso 1.3.1., el cual establece “Corresponde

al Director, Coordinador o Encargado de la unidad, llevar los registros para

establecer los costos de inversión”. Al mismo tiempo hacer el cotejo del

costo de producción con los precios de venta de cada producto. Dicho

informe debe presentarse a Junta Directiva a más tardar el día miércoles

12 de abril del presente año para que este órgano colegiado pueda enviarlo

al Departamento de Auditoría a más tardar el día miércoles 12 de abril de

2023.

h) Sobre la deficiencia 4. Requerir al Ingeniero Agrónomo José Lino Orellana

Morán, Coordinador de Fincas y el maestro Juan Luis Pérez Hernández,

encargado de finca, un informe que contenga la justificación y autorización

de Junta Directiva de la Facultad de Agronomía que avalen la eliminación

del cultivo de caña de azúcar, incluyendo la presentación del Plan

Operativo Anual de la unidad productiva para dicho período y las

presentaciones hechas a Junta Directiva en ese período sobre la situación
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del cultivo de caña de azúcar. Dicho informe debe presentarse a Junta

Directiva a más tardar el día miércoles 12 de abril del presente año, para

que este órgano colegiado pueda enviar al departamento de Auditoría el 13

de abril de 2023.

i) Sobre la Deficiencia 5. Junta Directiva de la Facultad de Agronomía,

instruye al Ingeniero Agrónomo Juan Luis Pérez Hernández, encargado de

finca, para que presenten en un plazo que no exceda del 12 de abril de

2023, el respectivo control de inventarios de la producción del café. Dicho

control de inventarios debe ser rendido por el señor Francisco Esquequé

Camey y en base a ello rindan un informe detallado que incluya el destino

de la producción de los años 2021 y 2022. Dicho informe debe incluir un

análisis integral de la producción de café en la región que incluya la

calidad de café que se produce debido a la zona geográfica y altura precios

del café vendido en uva, lógica de intermediación del café en la región.

j) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

5.3.5 Que recibió de la División de Administración de Recursos

Humanos el OFICIO DARHS 152-2023, para conocimiento de

este Órgano de Dirección.

22



23



24



25



26



27



28



Informes presentados por la Ingeniera en Gestión Ambiental Local Leea Blas

Hale:
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Informes presentados por la Ingeniero Agrónomo José Luis Alvarado Álvarez:
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Informes presentados por la Ingeniero Agrónomo Pompilio Gutiérrez Álvarez:
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la información presentada por la Tesorera de la Facultad

de Agronomía, Rosa Alaide Solís, y por parte del Secretario Académico de

la Facultad, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López.

b) Enviar la presente información al Departamento Jurídico de la Universidad

de San Carlos de Guatemala reiterando la solicitud de que se envíe

información actualizada sobre el caso que oriente a éste órgano colegiado

sobre lo que procede.

c) Enviar nuevamente a Departamento jurídico de la Universidad de San

Carlos de Guatemala copia del Punto SEXTO, incisos 6.2.1., 6.2.2. y 6.2.3.

del Acta 38-2022.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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5.3.6 Informe sobre comunicación con Ing. Baten de la Facultad de

Ingeniería en coordinación del Ejercicio Profesional Supervisado, de

la carrera de Industrias Agropecuarias y Forestales de la Facultad

de

Agronomía.

La Doctora Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez vocal II de la Junta Directiva y

Secretario Académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López informan a éste

órgano colegiado que se ha iniciado la comunicación de la secretaría académica

con el profesional encargado del Ejercicio Profesional Supervisado de la Facultad

de Ingeniería de la Universidad de San Carlos para coordinar de mejor manera los

aspectos que en común tengan que ver de dicho departamento con los

estudiantes de la carrera de Ingeniería en Industrias Agropecuarias y Forestales

de la FAUSAC. Al respecto se informa que se ha realizado el primer contacto y

acordado para fechas posteriores al feriado de Semana Santa las coordinaciones

correspondientes.

al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe de Ing. Agr. Mario Antonio Godínez, secretario

académico y de Dra. Gricelda Lily Gutiérrez.

b) Notifíquese.

SEXTO: Solicitudes

6.1 Estudiantes del Módulo de Lácteos, solicitan se modifique el

horario de impartición de dicho módulo, durante el primer

semestre de 2023, además, solicitan que aparezca con el nuevo

nombre, en las asignaciones extemporáneas.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de los estudiantes del Módulo de Lácteos.

b) Instruir a coordinador de UPDEA Ing. Agr. José Humberto Calderón Díaz y

al jefe del Departamento de Informática, Ing. Daniel Oswaldo Pérez

Ramírez, para que se coloquen en la asignación los nombres actuales de

dicho módulo.

c) Acuerdo de ratificación inmediata.

6.2 La Estudiante María José Díaz Sandoval, registro académico

201603615, solicita autorización para el trámite de adición del

curso de Procesamiento de Productos Pecuarios, aprobado en el

primer semestre de 2022.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de María José Díaz Sandoval.

b) Informar a la Estudiante Sandoval, que el trámite debe realizarlo en

control académico, que actualmente están ingresando las actas del

primer y segundo semestre 2022 y que las adiciones se estarán

programando posteriormente a dicho proceso.

c) Instruir a la encargada de Divulgación de la Facultad, Licenciada

Michelle Sanabria para que en coordinación con la Jefe de Control

Académico Inga. Agra Josselyn Barrios informen adecuadamente al

estudiante del proceso en las redes oficiales de la Facultad.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.3 El Ingeniero Agrónomo Víctor Hermógenes Castillo Díaz,

Profesor Titular de EPS, informa que a la fecha no ha recibido su

carga académica de EPS, correspondiente al primer semestre de

2023
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de Ing. Agr. Hermógenes Castillo.

b) Modificar la carga académica del Ing. Agr. Hermógenes Castillo, la cual

quedaría de la siguiente manera:

Impartición del curso de Teoría de sistemas según horario aprobado (09 horas)

Impartición del curso de Agroecología (09 horas) por cambio de carga de Dr.

Marco Vinicio Fernández.

Sistematización del Curso de Actualización En Extensionismo Rural. (06

horas)
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Apoyo a la comisión sector docente de reestructura académica. (7 horas)

Supervisión de EPS. (08 horas)

Actualización docente (01 hora)

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

6.4 La Licenciada Yuri Mariela Barrios Peralta, Asesora Jurídica de

la Facultad de Agronomía, presenta informe de lo actuado en

cuanto al proceso de solicitud de Autorización Judicial de

Terminación de contrato del Ingeniero Agrónomo Pompilio

Gutiérrez Álvarez, Ingeniero Agrónomo José Luis Alvarado

Álvarez, Ingeniero Agrónomo Félix Obdulio Medrano Chinchilla

y la Ingeniera Agrónoma en Gestión Ambiental Local Leea Blas

Hale.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe de Licenciada Yuri Barrios.

b) Notifíquese.
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6.5 El Ingeniero Agrónomo Edgar Oswaldo Franco Rivera,

Coordinador de la Comisión de Reestructura Académica del

Claustro de Profesores, informa que las actividades programadas

a realizarse del 27 al 30 de marzo se suspenden, por llevarse a

cabo las actividades académicas de manera normal.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Ing. Agr. Edgar Franco Rivera.

b) Informar al Ing. Agr. Edgar Franco Rivera que dicha notificación la realizó

la Secretaría Académica en consulta con la Junta Directiva de la FAUSAC.

c) Notifíquese.
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6.6 La estudiante Heidy Manuela Sánchez Calderón, Registro

académico 201703253, solicita se le asigne un supervisor de

EPS para continuar con su proceso de graduación.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la Estudiante Heidy Manuela Sánchez

Calderón.

b) Asignar al profesor Ing. Agr. Hermógenes Castillo la supervisión-asesoría

de la estudiante Heidy Manuela Sánchez Calderón.

c) Comunicar la decisión a los interesados en el inciso “B”.

d) Acuerdo de ratificación y comunicación inmediata.
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6.7 El Doctor Virgilio César Godínez Godínez, profesor de la Subárea

de Administración y Comercialización, solicita modificación de

su carga académica, correspondiente al primer semestre de

2023

La Junta Directiva, después de entrar a conocer la solicitud del Doctor

Virgilio César Godínez Godínez, ACUERDA:

a) Dar por recibida la información del Dr. Virgilio Godínez.

b) Asignar al Dr. Virgilio Godínez, la realización de una propuesta de sistema

y metodología de costeo para los productos de las fincas de la Facultad de

Agronomía, a ser presentado a Junta Directiva de la Facultad de

Agronomía en mayo de 2023.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.
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6.8 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz,

Coordinador de UPDEA, presenta solicitud para que se le

autorice realizar la pasantía al estudiante Mario Josué Álvarez

Gómez, registro académico 201804069, en el Centro de

Diagnóstico Parasitológico de la Facultad de Agronomía.

La Junta Directiva, luego de conocer la solicitud del Ingeniero Agrónomo

José Humberto Calderón Díaz, Coordinador de UPDEA, ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. José Humberto Calderón Díaz.

b) Aprobar la realización de la pasantía del estudiante Mario Josué Alvárez

Gómez registro académico 201804069.

c) Comunicar la decisión a los interesados.
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d) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.

6.9 El Ing. Agr. José Calderón, coordinador de UPDEA presenta la

propuesta de la pasantía de La estudiante Wendy Liliana Cano

Hernández, registro académico 200418027, quien presenta

currículum, certificación de cursos aprobados, y tema de

pasantía (en correo).
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la propuesta de la pasantía de la estudiante Wendy

Liliana Cano Hernández, registro académico 200418027.

b) Aprobar la realización de la pasantía de la estudiante Wendy Liliana Cano

Hernández.
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6.10 El estudiante Manolo Gerardo Miranda Gaytan, registro

académico 201804540, expresa su desacuerdo por los resultados

contenidos en el Punto CUARTO, inciso 4.2.4 del Acta 07-2023,

respecto a la elección sobre la convocatoria de auxiliatura para

el primer semestre de 2023. Por lo que solicita se realice

nuevamente la convocatoria y se nombre una nueva terna

evaluadora.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Manolo Gerardo Miranda

Gaytán.

b) Requerir a secretario académico Ing. Agr. Mario Antonio Godínez López un

informe circunstanciado acerca de lo mencionado por el estudiante Gaytán

en su carta relacionado a que su expediente no fue tomado en cuenta.
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Dicho informe debe ser entregado a Junta Directiva en la próxima sesión

ordinaria.

c) Acuerdo de ratificación inmediata.

6.11 El Licenciado Elvyn Orlando Gómez Morales, Tesorero de la

Facultad de Agronomía, da respuesta al Punto CUARTO, inciso

4.2 del Acta 07-2023, sobre la presentación de un informe

detallado de la ejecución presupuestaria del presupuesto de

régimen ordinario y autofinanciable del año 2022.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe proporcionado por el Lic. Elvyn Orlando Gómez

Morales, Tesorero de la Facultad.

b) Notifíquese.
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6.12 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, director

de la Escuela de Estudios de Postgrado de la Facultad de

Agronomía, da respuesta al Punto CUARTO, inciso 4.2 del Acta

07-2023.
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Se informa por parte del Secretario Académico, Ing. Agr. Mario Antonio Godínez

López, que el documento que contiene la ejecución presupuestaria es demasiado

extenso, por lo que no se copió en la presente minuta, pero se envió como

archivo adjunto en momento oportuno a todos los miembros de la Junta

Directiva.

La Junta Directiva al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Ing. Agr. José Humberto Calderón Díaz.

b) Notifíquese.
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6.13 Los profesores del Módulo Empresarial, solicitan el apoyo de

este órgano colegiado, a efecto se realice el pago del servicio de

bus a la empresa “Transolutions” correspondiente a

OCHOCIENTOS QUETZALES (Q800.00) que fue utilizado para

llevar a los estudiantes de esta Facultad a la Feria de

Emprendimiento que se llevó a cabo en San Lucas,

Sacatepéquez, el día sábado 25 de marzo del presente año.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de Dra. Mirna Ayala, profesora de la Subárea

de Administración y Comercialización.

b) Aprobar la erogación de un monto por hasta Q800.00 (ochocientos

quetzales) para el apoyo al transporte de la feria de emprendimiento,

conforme el renglón presupuestario 122.

c) Comunicar la presente decisión al Tesorero de la Facultad Licenciado

Elvyn Gómez Morales.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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6.14 El Ingeniero Agrónomo Gustavo Adolfo Álvarez Valenzuela,

Coordinador del Centro de Diagnóstico Parasitológico de la

Facultad de Agronomía, informa que durante el año 2022 ese

Centro no tuvo ejecución presupuestaria, derivado de los

problemas de la toma de las instalaciones de esta Universidad.

Esto para responder al requerimiento de este Órgano de

Dirección, en Punto CUARTO, inciso 4.2 del Acta 07-2023.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido el informe del Ing. Agr. Gustavo Alvarez Valenzuela.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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6.15 El Ingeniero Agrónomo Edgar Oswaldo Franco Rivera,

Coordinador de la Comisión de Reestructura Académica del

Claustro de Profesores, responde a lo acordado por este órgano

de dirección en el Punto QUINTO, inciso 5.3 del Acta 02-2023.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. Edgar Franco Rivera.

b) Instruir a Licenciada Michelle Sanabria encargada de comunicación de la

Facultad de Agronomía, que en la publicación de los compendios se aclare

en el vínculo de entrada que son documentos “de trabajo” iniciales del

proceso en vista que el proceso de Reestructura está en marcha.

c) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.
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6.16 El Ingeniero Agrónomo Edin Alejandro Gil Esturban,

Coordinador de CAEPI y el Ingeniero Agrónomo José Humberto

Calderón Díaz, Coordinador de UPDEA, presentan propuesta

para las pruebas específicas de Biología y Matemáticas a

realizarse durante el año 2023 y la forma de evaluación de

dichas pruebas.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de la CAEPI.

b) Aprobar que las pruebas específicas 2023 sean planificadas para ser

realizadas de forma virtual.

c) Instruir a CAEPI para que evalúe durante el avance del segundo semestre

2023 si hay condiciones para realizar las pruebas específicas de forma

presencial y de dicho dictamen proporcione información oportuna a la

Junta Directiva.

d) Aprobar para la realización de las pruebas específicas 2023 la utilización

de las plataformas de Classroom y Google Forms con aplicaciones de

seguridad.
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e) Instruir a CAEPI y a la encargada de comunicación de la Facultad

Licenciada Michelle Sanabria para que toda la información oportuna de las

pruebas específicas sea publicada en las redes sociales y páginas de la

FAUSAC.

f) Acuerdo de ratificación y comunicación inmediata.

6.17 El Ingeniero Agrónomo Edin Alejandro Gil Esturban,

Coordinador de CAEPI, informa que el presente año INFOUSAC,

se llevará a cabo de manera presencial en el Club Los Arcos, del

02 al 05 de mayo de 2023, por lo que solicita apoyo económico

para la compra de Roll up, mantas vinílicas, fotocopias,

alimentos, camisas, así como el pago de parqueo privado, para

los encargados del evento.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de Ing. Agr. Alejandro Gil Esturban,

coordinador de CAEPI.

b) Aprobar al coordinador de CAEPI, Ing. Agr. Alejandro Gil Esturban, la

erogación hasta por un monto de Q2,460.00 para impresiones a ser

cargadas al renglón presupuestario 122, Q1,100 para compra de 10

camisas cargado al renglón presupuestario 232, una manta vinílica de 3 x

3 metros Q700.00, 2 roll up por un monto de cargado al renglón 121,

pago de parqueo por un monto de Q500.00 cargado al renglón 199, 16

almuerzos por un monto máximo de Q600.00 previa verificación de

disponibilidad presupuestaria.

c) Trasladar la información a los interesados y al Tesorero Elvyn Gómez

Morales para su conocimiento y efectos.

d) Acuerdo de transcripción y notificación inmediata.
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6.18 El Auxiliar de Cátedra Francisco Javier Hernández Escobar,

registro de personal 20210138 solicita se le asignen horas de

carga académica para la elaboración de proyectos de

investigación, durante el primer semestre de 2023

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Francisco Javier Hernández

Escobar.

b) Denegar la solicitud de tiempo de contratación para la elaboración de

manuales, del estudiante Francisco Javier Hernández, derivado que el

semestre se encuentra avanzado.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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6.19 El Auxiliar de Cátedra Francisco Javier Hernández Escobar,

registro de personal 20210138, de manera formal y personal,

recomienda a este Órgano de Dirección extender el semestre

todo lo posible, para cumplir con los compromisos con la

educación de los estudiantes de la FAUSAC.

La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Francisco Javier Hernández

Escobar.

b) Solicitar a UPDEA y al Secretario Académico un análisis de las

implicaciones y avance del semestre actual, y dar opinión técnica sobre la

posibilidad de correr la fecha de finalización de clases y correr las otras

actividades académicas del semestre. Dicho informe debe presentarse

84



para ser conocido por éste órgano colegiado en la siguiente reunión

ordinaria.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.20 El estudiante Adolfo Vicente Lopez Sirín, registro académico

199922997, solicita nueva fecha para realizar reunión

académica II, informando que el motivo principal de no haber

realizado dicha reunión en las fechas estipuladas, fueron los

quebrantos de salud de su Señor Padre.

85



86



87



88



89



La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del estudiante Adolfo Vicente Sirín.

b) Otorgar al Estudiante Adolfo Vicente Sirín la oportunidad dispensando el

reglamento correspondiente, para que realice su Reunión Académica II en

la próxima oportunidad según calendario de la Subárea.

c) Informar a los interesados, a Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes, Decano.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.21 La Ingeniera Agrónoma Mónica Aldana Aguilar, profesora

interina de la Subárea de Ciencias Forestales y Ambientales,

informa que tiene asignadas tres horas para supervisión de

estudiantes de EPS, pero, por los pocos estudiantes de la

cohorte no le fueron asignados, por lo que solicita cambio en su

carga académica, correspondiente al primer semestre de 2023.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud de Inga. Agra. Mónica Aldana Profesora

Interina de la Facultad.

b) Aprobar el cambio de carga académica solicitado por la profesora Inga.

Agra. Mónica Aldana para el presente semestre.

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

6.22 Un grupo de estudiantes de la Carrera de Ingeniería Industrias

Agropecuarias y Forestales, solicitan apoyo en el proceso de

graduación mediante la acreditación de estudios de postgrado.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibido la solicitud de los estudiantes de IIAF: Yazmin Andrea

Moir Flores, Brandon Rafael Gálvez Melgar, Cristian Reyes Felipe Alquijay,

Félix Renato Molina Melara, Bryan José Patal Gómez.

b) Citar en audiencia al Ing. José Humberto Calderón Díaz para la siguiente

reunión ordinaria de Junta Directiva para que presente un informe

detallado sobre la situación de este caso y presente a Junta Directiva la

propuesta de solución.

c) Acuerdo de ratificación inmediata.
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6.23 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, Director

de la Escuela de Estudios de Postgrado, informa sobre los

eventos del Curso de Actualización de Extensión Rural (CAEX)

que la Escuela desarrollará durante los meses de mayo, junio y

julio del presente año en modalidad presencial, asimismo,

solicita autorización para la compra de alimentos para 49

extensionistas de la Cohorte I 2023, (para cada uno de los tres

eventos) afectando la partida presupuestaria SIIF

4.5.02.2.05.196 Servicios de Atención y Protocolo
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

a) Dar por recibida la solicitud del Ing. Agr. José Calderón Diaz.

b) Aprobar la erogación hasta por Q30,000.00

c) Acuerdo de ratificación inmediata.
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6.24 El Ingeniero Agrónomo José Humberto Calderón Díaz, director

de la Escuela de Estudios de Postgrado, informa que la

contratación del Doctor Francisco José Olivet Torres, quedó sin

efecto, ante cualquier requerimiento, según Punto QUINTO,

inciso 5.4 del Acta 41-2022 de sesión celebrada por este Órgano

de Dirección.
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La Junta Directiva, al respecto ACUERDA:

A) Dar por recibido el informe del Ing. Agr. José Calderón Díaz.

B) Derogar en definitiva el acuerdo del Punto SEXTO, inciso 6.6 del acta

25-2022.

d) Notifíquese.
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SÉPTIMO: Puntos Varios

7.1. Informes docentes en la plataforma.

Se informa por parte de Dra. Gricelda Lily Gutiérrez Vocal II de Junta Directiva,

que intentó ingresar a la plataforma de la Facultad sector Docente, y que pudo

tener acceso pero no se pueden ingresar datos relacionados a los informes de

actividades de los docentes, por lo que considera importante poder lo más pronto

posible que los docentes puedan ingresar sus informes allí para uso propio, de

los coordinadores de subárea y área y para informar a las autoridades de la

Facultad.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Solicitar a jefe de Departamento de Informática la fecha en que se podrá

ingresar los informes docentes a la plataforma de la Facultad de

Agronomía.

b) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.2. Carta del estudiante Jaird Paolo Canel.

Por parte del Vocal V, estudiante Yonshual Nehemías Xinico, se presenta el caso

del Estudiante Jaird Paolo Canel quien reiteradamente ha solicitado a Junta

Directiva se le permita hacer su reunión académica. Cotejando informes y

resoluciones, éste órgano colegiado corrobora que el estudiante en mención tiene

ya varias oportunidades que han pasado para hacer dicho evento y no lo ha

realizado, presentando diferentes argumentos.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Requerir a señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio información del caso

para tomar una decisión definitiva.

b) Acuerdo de ratificación inmediata.

7.3. Informe sobre Convocatoria a Decano

Se solicitó información al señor Decano sobre la situación actual de los

procesos electorales a Decano en la universidad.
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El señor Decano reiteró lo ya mencionado en el punto Cuarto de la presente

agenda, relacionado a que el Consejo Superior Universitario aún no ha convocado

a elecciones durante el presente semestre.

Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibido la información proporcionada por el Señor Decano.

b) Notifíquese.

7.4. Carta de cuarta oportunidad de Estudiantes Edwin José Argueta y Julio

Hernández.

La Junta Directiva al respecto RESUELVE:

A) Dar por recibida la solicitud de los Estudiantes Edwin José Argueta y

Julio Hernández.

B) Trasladar las dos cartas a Control Académico, para que se emita dictamen

correspondiente.

C) Informar a los estudiantes que los procesos de cuarta oportunidad se

deben tramitar en el semestre anterior a lo solicitado, según el reglamento.

D) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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7.5. Situación del trámite de pago estipendios EPS.

Se informa por parte del Señor Decano que se ha reiniciado las gestiones

relacionadas al pago de los estipendios del EPS tal como se informó en el punto

Tercero de la presente acta. Por parte del señor secretario Ing. Agr. Mario Antonio

Godínez López se informa que fue recibido las semanas anteriores un

requerimiento de disponibilidad financiera para poder gestionar el dictamen del

departamento jurídico y financiero acerca de la dispensa correspondiente. Dicha

información ya fue enviada por parte de la secretaría Académica con lo que será

de esperar que la Secretaría General de la Universidad lo traslade al pleno del

CSU.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la información relacionada a los estipendios de EPS.

b) Notifíquese.

7.6. Ternas de coordinadores de Area Integrada

El señor Decano, Ing. Agr. Waldemar Nufio Reyes presenta la propuesta para la

terna que se postula para la coordinación de Area Integrada, subárea de Ciencias

Sociales y Desarrollo Rural, subárea de EPS de la Facultad de Agronomía.
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Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Dar por recibida la propuesta del Señor Decano.

b) Nombrar a Dr. Marco Vinicio Fernández Montoya como Coordinador de

Area Integrada, subárea de Ciencias Sociales y Desarrollo rural, de la

subárea de EPS de la Facultad de Agronomía a partir del 10 de abril del

año en curso. Cuya carga académica queda de la siguiente manera:

Coordinación de Area Integrada, subárea de Ciencias sociales y Desarrollo

rural y de la subárea de EPS de la FAUSAC (20 horas).

Curso de Biodiversidad y productividad Apícola sección teoría según

horario (09 horas)

Laboratorio de Biodiversidad y Productividad Apícola según horario (06

horas)

Supervisión de Estudiantes de EPS (04 horas)

Actualización docente (01 hora)

c) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.
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7.7. Escuela de Vacaciones de junio 2023.

Al respecto Junta Directiva ACUERDA:

a) Requerir a UPDEA la propuesta de profesores que se postulan para la

Coordinación de Escuela de Vacaciones y el listado correspondiente de

cursos a impartir para ser enviada a Junta Directiva el 18 de abril de

2023.

b) Notificar a la AEA sobre la presente resolución.

c) Instruir a la Oficina de Atención al Estudiante para que haga el sondeo con

estudiantes sobre la potencial demanda de cursos.

d) Acuerdo de ratificación y notificación inmediata.

7.8. Requerimiento para tesorería de la Facultad sobre la ejecución del

presupuesto 2022.

Varios miembros de Junta Directiva informaron que dieron una revisión al

documento de ejecución del presupuesto 2022 presentado por el señor Tesorero

de la Facultad de Agronomía, Licenciado Elvyn Morales, y en el seno de éste

órgano colegiado se presentan varios cuestionamientos sobre el mencionado

detalle de ejecución.

Al respecto la Junta Directiva ACUERDA:

a) Requerir del Lic. Elvyn Morales, Tesorero de la Facultad, envíe a éste órgano

colegiado un detalle de las inversiones realizadas en 2022, a nivel de ejecución

presupuestaria a detalle, y en el caso de equipos, indicar bajo

responsabilidad de que persona están dichos equipos. Dicho informe debe

presentarse para ser conocido en la siguiente reunión ordinaria.

b) Acuerdo de notificación y ratificación inmediata.

OCTAVO: Cierre de sesión. No habiendo más que hacer constar se da por

terminada la presente acta en el mismo lugar y fecha de su inicio

siendo las ___veintiuna_____ horas (__con treinta minutos___), la

que, una vez leída, se ratifica y firma por todos los que en ella

intervienen.
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“ID Y ENSEÑAD A TODOS”

Ingeniero Agrónomo Doctor

Waldemar Nufio Reyes Marvin Roberto Salguero Barahona

Decano Vocal I

Doctora Bachiller en Ciencias y Letras

Gricelda Lily Gutiérrez Alvarez Sahara Yarith Méndez Anckerman

Vocal II Vocal IV

Perito en Administración Ingeniero Agrónomo

Yonshual Nehemías Xinico Mario Antonio Godínez López

Vocal V Secretario Académico
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